



# SILENCE

LAVOUR  
1<sup>ER</sup> SAMEDI DU MOIS  
10h - 11h

Avec ou sans papier  
l'étranger est un être humain.  
**Notre silence le crie**

## Pourquoi un cercle ? Pourquoi en silence ?

- Parce que ce cercle nous unit, nous citoyens, dans le refus d'une politique d'enfermement et d'expulsion des personnes pour la seule raison de ne pas avoir de titre de séjour en règle.
- Parce que notre cercle nous unit à tous les cercles de silence nés à travers la France mais aussi aux souffrances des personnes sans papiers.
- Parce que notre silence est une forme de soutien à tous ceux qui luttent pour le respect des droits de chaque personne.
- Parce que c'est un engagement à éveiller et à réveiller nos consciences sur des mesures indignes prises à l'encontre des personnes devenues sans papiers, par refus successifs de titres de séjour demandés depuis plusieurs années.

### Cercle de silence de Lavour

Contacts : cds.lavour@gmail.com  
André Dumoulin (09 73 55 49 73)



Décembre 2023

À propos de la petite phrase de Michel Rocard :

« La France ne peut pas accueillir toute la misère du monde, **mais elle doit savoir en prendre fidèlement sa part.** »

« Chers amis, permettez-moi, dans l'espoir, cette fois-ci, d'être bien entendu, de le répéter : **la France et l'Europe peuvent et doivent accueillir toute la part qui leur revient de la misère du monde.** [...]

Malgré mes démentis publics répétés, j'ai dû entendre à satiété le début négatif de ma phrase, privé de sa contrepartie positive, cité perversément au service d'idéologies xénophobes et de pratiques répressives et parfois cruellement inhumaines que je n'ai pas cessé de réprouver, de dénoncer et de combattre. » [...]

Si j'ai été compris à l'inverse de mes intentions il y a vingt ans, c'est qu'à cette époque une très large partie de la classe politique et de l'opinion françaises, de droite à gauche, s'était laissé enfermer dans le paradoxe consistant à obéir aux injonctions xénophobes de l'extrême droite sous prétexte de limiter son influence. [...] Le résultat en est que les vingt années écoulées ont été marquées par le développement d'une réglementation fondée sur une vision purement sécuritaire. [...]

**Les conséquences de cette politique d'inhospitalité sont tout simplement tragiques et souvent criminelles** : des milliers de morts en Méditerranée, dans l'Atlantique, ou au milieu du désert et, pour les candidats à l'exil, jamais découragés, des trajets toujours plus longs et dangereux, nos pratiques de rejets encourageant les filières mafieuses à s'engouffrer dans cette nouvelle manne de la traite des êtres humains.

*Michel Rocard : extraits de la tribune publiée le 29/09/2009*  
<https://www.liberation.fr/societe/2009/09/29/la-misere-du-monde-ni-tronquee-ni-mutilee>